

# 杏名みゆき 市政レポートvol.8

ACT!  
行動します

安全・安心で住みたいまち、  
住み続けたいまち 安城へ

発行日：令和7年4月吉日  
発行：杏名みゆき事務所  
〒441-1221安城市  
和泉町七ツ田48番地  
携帯：080-5130-1190

## Profile

- ・昭和49年8月19日生まれ
- ・大山小学校卒業
- ・明祥中学校卒業
- ・安城東高等学校卒業
- ・堀山女学園大学卒業
- ・株式会社アイシン

やわらかな春風が心を弾ませる季節となりました。皆さまにおかれましては、健やかにお過ごしのことと存じます。新年度を迎えるにあたり、本市では「子どもを核としたまちづくり」をさらに推進するため、さまざまな施策において積極的に予算を計上し、一般会計当初予算額は過去最大の883億6千万円となりました。私自身、今年で3年目を迎える議員活動において、これまでの2年間で得た経験と知識を最大限に活かし、無駄のない市政の実現に尽力してまいります。

令和7年3月定例議会で  
一般質問に登壇しました！

3/5一般質問初日に登壇しました。今回の一般質問は、特に子ども、若い世代の声を拾い上げ、一般質問に繋げさせていただきました。子どもたちの声がしっかり市政に届くよう、思いを込め質問、提言させていただきました。



- 1、アーバンスポーツ施設の整備について
- 2、中学校の学校部活動の地域展開について
- 3、子どもを取り巻く環境について
- 4、農業について

録画中継はこちら

令和6年12月定例議会の際、一般質問で提言した『アーバンスポーツ施設設置』に向け、他市の視察、団体や地域との意見交換等、継続活動を実施しました。市の所管においては調査・研究を実施いただき、その上で、今回前向きなご答弁をいただくことができました！



普段の活動はこちら ▲



議会

# 令和7年3月定例議会:一般質問



## 一般質問で4つの大きな項目について質問



オリンピックの日本人選手活躍からスケートボード人口が増加！一方、スケートボードを持っているだけで通報される、音の問題でイベントでの体験が中止…そんな子どもたちの悲痛の叫びから施設が必要だと提言！



未だ中学生の保護者の方から聞こえる不安の声！安城市は地域団体が100を超える盛り上がりを見せる一方、中学生の地域部活動への参加率は35.4%と低迷。国の動きは令和13年度まで後ろ倒し？！その影響は？場所の問題や大会出場への問題と

課題は山積であると指摘！



### 1 アーバンスポーツ施設の整備について



スケートボード、BMX等のアーバンスポーツについて新たな施設整備に向けた取組みはあるか。また、本市としての方向性は。

答 地域や経験者からの情報収集、先進自治体の視察など、基礎的な調査・研究を行っている。スケートボールコートの増設やスケートボード等ができる場所の新設を検討していく。



非常に前向きな答弁をいただきました！設置場所については今後の検討とされました。市が所有する未利用地の活用や既存施設の転用を示唆されました。また、私からは協議会等を設立し、管理運営者を置くことで子どもたちの居場所にもなるよう、提言させていただきました。楽しみです！



国の「こども誰でも通園制度」でも保育士確保の懸念があげられており、私の身近な保育士さんや保育士OBさんからも環境の厳しさを聞きました。そこで安市の保育現場について確認！また、地域懇談会にて聞いた児童クラブでのいじめの問題にも言及！



### 3 子どもを取り巻く環境について



安城市は、令和8年度までに育休退園解消に向け制度の緩和や保育士確保に取組む中、担い手不足の保育士に対しどのような対策をされているか。

答 メンター制度等で不安や悩みの相談や保育アシスタンントの積極的雇用等、負荷軽減を図っている。今年度から本市職員対象にジョブ・リターン制度で復帰を支援していく。また、制度等を幅広く知つてもらう為、動画を作成し保育士要請学校で見てもらったり、市公式webサイトやSNSに掲載し認知度を高める。



沓名が仕掛けた動画が活用されます！一方、児童クラブでのいじめの把握と今後の対応について確認。また、学校との連携は。

答 支援員の目撃や保護者からの相談を受け学校関係者とも協議を行い解決に向け懸命に努力している。安城市は教員OBである児童クラブアドバイザーをカウンセラーと位置づけ、各児童クラブへ定期巡回。児童クラブ内の様々なトラブルへの対応や支援員へのフォローアップを実施。

### 2 中学校の学校部活動の地域展開について



安城市は令和8年度夏の大会をもって休日部活動を廃止と展開。課題への対応は。また、学校でない場所で活動することへのハードルが高く、送迎や費用負担の考えは。

答 令和7年10月から中学校の運動場等、地域団体へ活動場所の優先枠の拡大に努めていく。また、国・県・中体連等の動向に適切に対応すべきタイミングの修正もあり得る。現在、送迎等の経済的支援は検討にないが、国・県・近隣市の動向に注視する。



子どもたちのやりたいことができるよう、どのような地域団体がどのような活動をしているのか等、詳細を学校でもしっかりと共有し、適切な選択ができるよう依頼。国等との切替タイミングの相違から子どもたちのモチベーションにもなる大会に出られない問題に對しては、今後も動向をウォッチしてまいります。



身近な農家さんの困りごとから調べはじめた安城市的農業の実態。農業の担い手不足の解消をどう考え、農業をどう活性化しようとしているのか質問。

### 4 農業について



昨年夏ごろよりはじまったコメの品薄、価格高騰。安城市は農地が減っている傾向にある中、国・県からコメの増産要請があった場合、増産の余力があるのか。また、特産果樹であるいちじくや梨の生産状況は。担い手を増やすため、農業に対しての支援策を確認。

答 安城市的耕地面積は令和3年度から5年度にかけ20Ha減少。一方実際に生産している作付面積は県が示す生産数量目標に合わせほぼ一定で48%程度。県より令和7年度主食用米の増産要請に対応可。特産果樹に関しては、平成30年度から令和5年度の5年間で、いちじく生産者が30農家減、梨は21農家減。両者作付面積も減。農業者へ苗木購入等の補助や「梨塾」といった技術的支援も行っている。



コメに関し、流通量は一定に保つつづけられている『米粉利用拡大支援対策事業』を活用し生産者を応援することや、新たな特産品の発掘、6次産業・フードバーの仕掛けやイノベーション推進に技術者を支援することが必要だと提言！

# 安城市からのお知らせ

2月28日から3月24日までの25日間、3月定例会が開催されました。令和7年度予算をはじめ、条例改定、廃止、制定、令和6年度補正予算など審議しました。

## 令和7年度安城市予算

# 一般会計833億6千万円を可決（過去最高額の予算規模）

◆広報あんじょうに掲載以外の事業を紹介◆

## 環境クリーンセンター整備事業 (新規) 3億5千682万円余

ごみ焼却施設の老朽化への対応や機能強化。  
耐震性向上や燃料貯留槽容量アップ等、災害対策強化！発電容量を従来の約3倍へ増強し、市内のカーボンニュートラル推進。

また、南側の用地取得によりごみ搬入時の渋滞緩和。万が一の際の災害廃棄物仮置き場を整備。



地元であり環境保全委員会委員としてしっかりウォッチ

## あんしんふれあい収集事業 (新規) 235万円余

家庭ごみをごみステーションまで持ち出せない要介護1以上の高齢者ののみの世帯を対象に市が直接ごみの収集を実施。令和7年度から地域限定で実証実験を開始し、令和9年度全市展開を目指します。

- ・令和7年度4月 周知開始
- ・令和7年度6月 申請受付開始
- ・令和7年度7月 収集開始

見守りにも繋がる  
良い取組みですね！



★石井、和泉、榎前、東端、根崎、城ヶ入  
まずは南部6町内会からスタート

## 住宅省エネ改修推進補助金 (新規) 2千100万円

一定水準の断熱改修工事等を実施した場合の費用に対し、一戸あたり上限70万円を補助（補助率4/5）。

対象となる改修工事としては、

- ・複数の窓・ドアの断熱化
- ・外壁・屋根・天井・床の断熱化
- ・断熱化と合わせて行う高効率給湯器・LED照明等の設備も対象



省エネ対策として令和7年度も継続してクール・ウォームシェア事業も実施！熱中症予防にもご活用ください。



## こどもまんなかイベント事業 (新規) 281万円余

いくつかある事業の中でひとつ『こども文化祭（仮）』をご紹介。大きなホールでこどもたちの発表会を令和8年3月に予定。小学生から高校生（18才）までを対象に出演だけでなく、自らが企画し運営するといった体験型文化祭です♪

成長できる学びの場となると  
思います！是非ご参加を！



## くらしの相談

【相談】：豊田自動織機安城工場前の交差点。  
朝の交通量が多く自転車通学の学生も見受けられ、また、安城工場従業員の皆さんの駐車場からの横断もあり危険。横断歩道の設置要望がありました。

【対応】：根崎町内会、地元市議へご相談。状況確認の上、安城警察へ要望書を提出。

横断歩道の設置となりました！



豊田自動織機の皆さん  
より安全安心に通勤できる  
とのお声が届きました！

【相談】：大西菰神線①御園町1丁目交差点と②丁字路。朝の出勤時右折車両が多く渋滞。無理に黄色信号で右折する車両が散見し歩行者が危険。右折信号設置のご要望がありました。

【対応】：右折レーンがない場所での右折信号設置はトラブルのもととなりNGとなる為、安城警察へ相談。現場検証の上、丁字路のみ時差式信号が有効との見解から設置いただきました！



# 活動レポート

## 1/6(月)トヨタ労組衣浦支部 年明け早朝あいさつ活動

早朝5時半、連休明け初日はトヨタ労組衣浦支部の皆さんと仲間の議員と共にあいさつ活動！



いつもお世話になっております！

## 1/13(月)長久手リニモテラス

市のスポーツ課の皆さんと長久手ストリート協会さんとのスケボーパークについての意見交換会。



非常に有意義でした！

## 1/17(金)アイシン春取研修

組織内議員として信念をもって取組んでいることをお話しさせていただきました。



## 2/2(日)明祥プラザまつり

地元の皆さんのが日頃の練習成果を発表する芸能発表会。いつも応援しています！



## 2/11(火)ユタカクラブ 議員協議会 勉強会

トヨタ系議員の皆さんと碧南JERAへ。脱炭素の取組みとして水素・アンモニアについて学びました。



## 3/13(木)旧アイシン安城工場 解体現場見学

アリーナ建設に向け旧安城工場の解体工事現場を市議団で視察。

地域の皆さんのお声を  
聞き丁寧な対応が分  
かりました。



## 1/7(火)連合新春交礼会

国民民主党 伊藤たかえ参議院議員と日野さりあ衆議院議員。信念のかたまり尊敬するおふたり！



## 1/11(土)世界コスプレサミット 日本大会予選開催！

デンパークでの誘致が実現！紆余曲折ありましたが大成功！



## 1/19(日)アイシン高丘春取研修

いつもあたたかい皆さんへのお礼と活動報告をさせていただきました。



## 2/5(水)会派要望回答

みらいの風会派要望に対する回答を市長より受領。まだまだこれからです！



## 2/9(日)子どもフェスタ

アンフォーレで実施された子どもフェスタ。今年度は市子連理事として頑張ります！



## 2/17(月)フタバ産業労組 市政報告

フタバ産業高橋工場食堂にて、市政報告をお昼時間にさせていただきました！



## 3/22(土)アイシン・コラボ 従業員会

デンパークで行われたコラボさんウォーキング&BBQにお伺いしました！



ゆっくりお話しでき貴重な時間でした！

皆さんのお困りごと、ご意見等は表紙の連絡先へご連絡ください。  
引き続き頑張ってまいりますので、  
あたたかいご支援、何卒よろしく  
お願ひいたします。



沓名みゆき